



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

“2021. Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein”

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Expresar repudio por las faltas de respeto a la memoria del pueblo argentino, efectuado por las autoridades provinciales de Salta y el Gobierno Nacional en el día de la Conmemoración de los 200 años del paso a la inmortalidad del héroe Martín Miguel de Guemes. Y la pasividad demostrada en la falta de cumplimiento del protocolo sanitario en el ingreso al predio donde se produjo el evento.



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2021. Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor Presidente :

El Gobierno Nacional y las autoridades del Poder Ejecutivo Provincial de Salta han mostrado su lado más oscuro con la intención de implantar un sistema autocrático en la provincia. No se respeta ni la Constitución nacional , ni la Constitución de la provincia de Salta , ni al pueblo . **Con tristeza hemos presenciado el atropello y la falta de sensibilidad del Gobernador Saenz, en connivencia con la máxima autoridad el Poder Ejecutivo Nacional debido a las medidas impuestas para limitar que el pueblo salteño pueda asistir (donde solo permitían estar 80 gauchos por horas en el lugar, debidamente acreditados y casi nadie de público¹) al acto público de conmemoración a uno de los grandes héroes nacionales en el día del bicentenario de su fallecimiento (17 de junio)²; nos referimos al General Martin Miguel de Guemes, el padre de los pobres³, como se lo solía indicar, que supo exponerse para defender los intereses de la Patria y que murió por la patria. Con este destrato y falta de criterio para el festejo patrio,** los descendientes de aquellos gauchos y las asociaciones tradicionales se han sentido ofendidas. En el bicentenario de la muerte del caudillo , ha habido acciones de falta de organización (se presentaron e ingresaron sin protocolo, sin barbijo cantidades de manifestantes con pancartas⁴ y carteles⁵)y de falta de inclusión hacia quienes hoy representan a aquellos gauchos (los infernales) con sus vestimentas típicas

¹<https://www.salta.gob.ar/prensa/noticias/operativos-de-seguridad-durante-los-actos-en-honor-al-general-guemes-76646>

² <https://www.elhistoriador.com.ar/la-muerte-de-guemes-por-adolfo-saldias/>

³ <https://www.elhistoriador.com.ar/el-final-de-guemes-el-padre-de-los-pobres/>

⁴<https://news.agrofy.com.ar/noticia/194276/me-sentia-ofendido-dura-carta-gaucha-acto-fernandez-salta>

⁵<https://www.lavoz.com.ar/politica/el-acto-por-guemes-en-salta-termino-con-una-renuncia-y-criticas-de-los-gauchos-a-alberto-fernandez/>



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2021. Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein”

de impresionantes espuelas nazarenas⁶ y los abrigos con colores de la bandera de salta rojo oscuro (solían llamarlo rojo sangre de toro) ,los famosos ponchos⁷ tan peculiares que en su momento historico fueran teñidos en ese color para distinguir a los soldados gauchos en las batallas y que posteriormente llevan dos franjas y cuello negro para resaltar el homenaje al caudillo.

Señor Presidente de la Nación⁸ y Señor Gobernador de nuestra querida Salta, provincia integrante del NOA , el poncho de los infernales no debe ser manchado, se lo han mostrado con cacerolazos y bocinazos⁹ en nuestra provincia. **Respeten la identidad de las provincias, respeten la memoria del prócer , RESPETEN A QUIENES PRETENDÍAN DESFILAR EN EL ACTO DEL RECUERDO, RESPETEN LA CONMEMORACIÓN DE LOS PUEBLOS A SUS HÉROES y respeten la libertades consagradas en la Constitución.**

A tal punto llegaron con actitudes desafiantes y deshumanizadas de parte de quienes tenían órdenes del gobierno provincial del armado del evento que tuvieron a los representantes de los “gauchos de Güemes” por más de tres horas a oscuras frente al monumento, sin desfilan y con la posterior sorpresa de romper la tradición histórica para imponer un sistema de raro de coreografías bailes pseudo gauchescos, cuando siempre el homenaje fue y es el desfile de los gauchos. La Tradicionalista Asociación de los Gauchos presentó a quienes eran los referentes del Gobierno Provincial, su descontento

⁶ http://coleccionrosatto.blogspot.com/2007/02/plateria-rural-criolla-o-de-campaa_02.html

⁷ <https://informatesalta.com.ar/contenido/181772/cuanto-sabes-sobre-el-poncho-salteno-molinos-te-cuenta-sus-secretos>

⁸ <https://www.perfil.com/noticias/politica/alberto-fernandez-llego-a-salta-para-homenajear-a-guemes-y-hubo-protestas-al-grito-de-que-se-vaya.phtml>

⁹ <https://www.infobae.com/politica/2021/06/17/cacerolazos-y-bocinazos-en-salta-por-la-llegada-de-alberto-fernandez/>



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2021. Año de homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein”

en cómo se desarrollaba el acto y la falta de respeto hacia los gauchos, y se retiraron del lugar.¹⁰ Ha quedado en evidencia que las autoridades provinciales de Salta y el Gobierno Nacional, no han trabajado bien en este evento de patria, pareciere que no quieren recuerdo histórico patriótico, van descartando tradiciones, van descartando al pueblo argentino¹¹, se han sumido en la ignominia y la dependencia con un “es esto o nada”, hasta en los actos ofenden y violentan estados de Derecho.

Como Diputados Nacionales en funciones, como ciudadanos respetuosos de nuestra historia y tradiciones, **expresamos nuestro más profundo repudio** a la falta de respeto a la memoria de nuestro héroes patrios, a las mezquindades permanentes reflejadas en actos ofensivos al pueblo argentino, **al destrato del gaucho que ha sabido defender con honor nuestro país y que hoy a sus descendientes se les paga con maltrato**, con desinterés y con actitudes inmisericordes, con estas indignas e impuestas acciones han sellado las bocas del pueblo para que expresen ese **“grito inmortal” del “Viva la patria”, queriendo suplantarlo con un acto sin contenido** con situaciones que no responden a la altura de las circunstancias históricas en la conmemoración del bicentenario del fallecimiento de uno de los líderes de nuestra revolución histórica que nos llevó a conformar a la postre a la República Argentina. **Esperando que las autoridades mencionadas reflexionen en sus desaciertos y en sus beligerantes actos y empiecen ya a trabajar por y para la patria para nosotros y nuestra posteridad.**

Por los motivos expuestos solicito el acompañamiento del presente por parte de mis pares.

AUTORA : DIPUTADA VIRGINIA CORNEJO.

¹⁰<https://www.lanacion.com.ar/politica/un-gaucha-increpo-a-alberto-fernandez-en-el-acto-por-gue-mes-nos-esta-faltando-el-respeto-nid18062021/>

¹¹https://www.clarin.com/politica/gaucha-planto-alberto-fernandez-acto-guemes-reprocho_0_bUV7IWHdL.html